

Titel der Drucksache:
**Antrag der Fraktion Freie
 Wähler/FDP/PIRATEN zur Drucksache 0494/16
 - Fernbushalt Erfurt**

Drucksache	0651/16
Ä./E.-Antrag zur DS-Nr.:	0494/16
Stadtrat	öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung	Zuständigkeit
Stadtrat	06.04.2016	öffentlich	Entscheidung

Änderungs/Ergänzungsantrag

Der Inhalt der Beschlussvorlage 0494/16 wird gestrichen und **wie folgt zu ersetzt.**

01

Der Erfurter Stadtrat bekennt sich zum Fernbushalt am Flughafen Erfurt-Weimar.

02

Die Erfurter Verkehrsbetriebe AG wird aufgefordert eine Optimierung des Stadtbahnangebotes zum Umsteigepunkt Fernbusbahnhof Flughafen Erfurt-Weimar mit den Anbietern abzusprechen und das Stadtbahnangebot auch in den Abendstunden, sowie an Sonn- und Feiertagen anzupassen.

03

Die Stadtverwaltung Erfurt informiert die Busunternehmen zeitnah über diesen Beschluss und bewirbt auch medial und im Amtsblatt die Vorteile des Umsteigepunktes Fernbusbahnhof Flughafen Erfurt-Weimar.

04

Die Flughafen Erfurt-Weimar GmbH übernimmt die Verantwortung zur Ausweitung des Angebotes am Umsteigepunkt und trifft mit den Fernbusunternehmen/ Reiseanbietern Vereinbarungen zum Informationsangebot für Reisende bzgl. Abfahrtsort/ Reisezeiten/ Ankunftszeiten/ Verspätungen/ Folgeanschlüsse.

05

Die Flughafen Erfurt-Weimar GmbH gibt die Gewährleistung, dass sich Reisende vor und nach der Reise im Ankunftsgebäude aufhalten können und ein Grundangebot an Verpflegung (Imbissstand/Verpflegungsautomat) sowie WC-Nutzung besteht.

Begründung:

Der Busbahnhof am Erfurter Hauptbahnhof wurde ausschließlich als Verknüpfungspunkt für den Stadt- und Regionalbusverkehr gebaut und dementsprechend erschlossen. Mit dem Neubau der ICE-City ist ein deutlich höheres Verkehrsaufkommen durch Anlieger, Kunden und Anwohner im entsprechenden Gebiet zu rechnen, welches Anwohner und Anlieger ohnehin zusätzlich belasten wird. Auch das Bestreben der Stadt bezüglich einer Verkehrsberuhigung im Innenstadtbereich, wird durch die Fernbusse schon jetzt verwirkt.

Das Wachstum des Fernbusmarktes ist durch die Angebotserweiterung für die Fahrgäste generell zu begrüßen, dennoch ist der Standort am Busbahnhof schon jetzt überlastet und stark beengt.

Die Kapazitäten am Flughafen Erfurt-Weimar geben dafür die wichtigsten Standortvorteile für einen entsprechenden Verknüpfungspunkt:

* Schnelle Erreichbarkeit vom Bahnhof mit der Stadtbahn

* Kurze Distanz zu den Autobahnen A4 und A71

* Ausreichend Parkkapazitäten PKW und Fahrrad

Ebenso ist die Infrastruktur am Gebäude schon vorhanden und bedarf keiner Um- bzw. Anbauten, es gibt Verpflegungsmöglichkeiten und Sanitäreanlagen.

In Anbetracht der Haushaltslage der Stadt Erfurt und des kurzfristigen Baubeginns der ICE-City ist es unabdingbar den Fernbushalt am Flughafen Erfurt-Weimar zu installieren. Dies schafft die Möglichkeit, das Erfurt aufgrund der dann kurzen Distanz zur Autobahn, auch an das Nachtliniennetz der Fernbusunternehmen angeschlossen werden kann.

Weiterhin widerspricht es jeder Logik gleichzeitig zur Umsetzung der Begegnungszone "Erfurter Innenstadt", zusätzlich massiven Schwerlastverkehr an den Rand der entstehenden Zone zu holen.

Anlagenverzeichnis

04.04.2016, gez. i.A. Poloczek-Becher

Datum, Unterschrift